



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

Agenda confidencial ¿Sólo medio “dedazo”?

Pues según el presidente Andrés Manuel López Obrador, “estamos iniciando una etapa nueva, sin dedazos, sin acarrees, sin carga-
da, y no tenemos favoritos, todos los que están participando tienen nuestro respeto y no es el presidente quien va a decidir. Mi familia cercana, mis hijos, mi esposa, no nos metemos en nada en este proceso...”, declaró ayer.

¿En qué estará pensando el presidente? ¿En hacemos creer que lo que vemos en las campañas de sus “corcholatas es una ilusión? ¿Acaso en un medio dedazo?
Preguntan los perplejos.

Es imposible, no hay medios dedazos, apuntan los observadores. Sin embargo, en eso parece estar quedando el intento del primer mandatario de convertir en candidata presidencial a su delfina tempranera **Claudia Sheinbaum**, quien desde el arranque de la 4T lo tuvo todo: presentación en sociedad como la “favorita”; innumerables manifestaciones de apoyo del líder de masas e ídolo de multitudes, quien con frecuencia la defendía del maltrato de unos grandulones, abusivos, encajosos. “Pero no está sola; tiene el apoyo del presidente de la República”, decía López Obrador. Tuvo también cargadas de gobernadores morenistas, apoyo incondicional de la esposa del presidente... y ni así. Nada de esto parece haber sido suficiente para posicionar a la “señito Claus”.

No llegó a producirse la imprescindible segunda mitad del dedazo de AMLO, que debió haber consistido en la sólida construcción de la candidatura presidencial de su favorita. Nunca cuajó la candidatura de Claudia como una auténtica delfina, a pesar de la posición privilegiada y la plataforma de lanzamiento

durante 5 años al frente del gobierno de la Ciudad de México.

Tal vez por eso, la mitad del dedazo de AMLO consistiría en volver los ojos hacia otra de las “corcholatas”. ¡Hagan sus apuestas!

AGENDA PREVIA

En la “amplia trayectoria política” de la nueva secretaria de Gobernación, **Luisa María Alcalde**, destaca que en **2005** participó en las protestas callejeras contra el desafuero del entonces Jefe de Gobierno de la Ciudad de México. En **2006** se mostró muy activa en las protestas electorales de 2006 y durante el “gobierno legítimo” que instauró Andrés Manuel López Obrador después de que **Felipe Calderón** le robó la Presidencia de la República. En **2011** se afilió a MORENA, y un año después el partido Movimiento Ciudadano la hizo diputada en la LXII Legislatura. En **2018** fue designada titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), cargo que ocupó hasta el lunes pasado.

Qué mundos tan diferentes, dice parte de la letra de la canción de Rocio Dúrcal. En la época del viejo PRI, era un honor estar con... perdón, era un privilegio ocupar la secretaria de Gobernación, porque era la antesala de la candidatura presidencial. De ahí salieron rumbo a Los Pinos, Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría. Políticos profesionales como Mario Moya Palencia, Jesús

Reyes Helores, Fernando Gutiérrez Barrios, Enrique Olivares Santana, Manuel Bartlett, despacharon en el antiguo Palacio de Cobán. También hubo algunos secretarios improvisados, como Juan Camilo Mourrión, Esteban Moctezuma, Santiago Creel, Fernando Gómez Mont, Miguel Osorio Chong, y otros. Y titulares “florero”, como la señora Olga Sánchez Cordero, en el arranque de la 4T. Vamos a ver qué papel juega la señora Luisa María Alcalde.

¿En qué estará pensando el presidente? ¿En hacemos creer que lo que vemos en las campañas de sus “corcholatas es una ilusión? ¿Acaso en un medio dedazo? Preguntan los perplejos.